

Verein Region Oberwallis

Medienmitteilung

Raum für neue Arbeits- und Lebensformen und eine Vielzahl an Themen

Lalden, 27.08.2020 **An der Delegiertenversammlung des Vereins Region Oberwallis am Donnerstagabend in Lalden blickte Vereinspräsident Gilbert Loretan auf die Schwerpunktthemen des vergangenen Jahres zurück.**

Der Verein Region Oberwallis umfasst alle 63 Oberwalliser Gemeinden. «Wir setzen uns mit einer Vielzahl an Themen auseinander», sagt Loretan. «Nicht immer können wir die Interessen aller Gemeinden berücksichtigen. Wir sind aber bemüht, mit einer regionalen Sichtweise das Zusammenspiel zwischen Agglomeration, ländlichen Gemeinden und Bergdörfern zu stärken.» Attraktive Arbeitsplätze seien für die Region Oberwallis ebenso wichtig wie der Raum für Freizeit und Erholung. Und die ausserordentliche Lage aufgrund von Corona habe gezeigt, dass das Berggebiet als Arbeits- und Lebensort profitieren könne. «Raum und Ruhe wird zum Standortvorteil», so Loretan. «Deshalb müssen wir für neue Arbeits- und Lebensformen offen sein. Sie sind eine Chance für die dezentrale Besiedlung.»

Rezepte für die ärztliche Versorgung im Oberwallis

Loretan sieht es u. a. als regionale Aufgabe, der aktuellen und künftigen Bevölkerung optimale Rahmenbedingungen für ein Leben im Oberwallis anzubieten. Dazu gehört auch eine sichere medizinische Grundversorgung. Der Hausärztemangel ist schweizweit ein Thema und besonders in ländlichen Regionen und im Berggebiet akut. In einigen Oberwalliser Gemeinden sind unterschiedliche Initiativen wie bspw. der Aufbau von Gesundheitszentren gestartet. Der Verein hat die RW Oberwallis AG (RWO AG) ausserdem beauftragt, auf der Grundlage des laufenden Regionalentwicklungsprogramms WIWA weitere Lösungen nach den spezifischen Bedürfnissen von Hausärztinnen und Hausärzten zu erarbeiten. Innerhalb von fünf definierten Handlungsfelder sollen Arbeitsgruppen bis Ende 2020 gemeinsame Projektpläne mit konkreten Massnahmen erarbeiten. Das Thema der ärztlichen Versorgung im Oberwallis vertiefte Staatsrätin Esther Waeber-Kalbermatten im Anschluss an den geschäftlichen Teil in ihrem Referat und zeigte dabei die aktuellen Herausforderungen und Chancen aus Sicht des Kantons auf.

Informationen und Auskünfte

Der Verein Region Oberwallis umfasst alle 63 Oberwalliser Gemeinden und ist verantwortlich für politische Prozesse, Vernehmlassungen und Stellungnahmen sowie die Verabschiedung des Leitbilds und des Umsetzungsprogramms der Region Oberwallis. Die Geschäftsführung des Vereins nimmt die RW Oberwallis AG (RWO AG) wahr.

Informationen zum Projekt Hausärztemangel Oberwallis:

<https://www.rw-oberwallis.ch/projekte/hausarztmangel-oberwallis>

Gilbert Loretan | Präsident Verein Region Oberwallis | 078 601 75 90